## niversidades públicas debaten sobre estrategia de extensión y acción social para desarrollo de Región Caribe

Instituciones públicas, comunidades, cultura, ambiente y desarrollo local, ejes de trabajo en la Región Huetar Caribe

Diego Camacho Cornejo dicamacho@itcr.ac.cr

Académicos extensionistas, representantes de instituciones públicas, empresarios, comunidades y estudiantes expusieron las acciones desarrolladas por las cinco universidades públicas para potenciar el desarrollo de la región, en el Encuentro de Extensión y Acción Social Región Huetar Caribe.

Esta actividad se desarrolló en las instalaciones del Centro Académico de Limón del Instituto Tecnológico de Costa Rica (TEC), con el objetivo de fortalecer las actividades de acción social y de extensión por medio del intercambio de experiencias de las actividades que desarrollan las universidades para establecer líneas de acción futura articuladas para apoyar en la solución de problemas de las comunidades de la región.

Durante el encuentro, por medio de foros participativos se presentaron y analizaron las acciones que las casas de enseñanza superior pública realizan en materia de equidad de género, turismo sostenible, desarrollo local, comunidades indígenas, emprendedurismo y medio ambiente, entre otras temáticas.

Por ejemplo, la sede de la UNED en Shiroles, Talamanca, presentó los proyectos actuales de proyección en los Territorios Indígenas;















la Asociación de Sordos de Limón se refirió a los proyectos de emprendedurismo de algunos de sus asociados en campos como panadería y usos del bambú; el Ministerio de Salud presentó los proyectos en las comunidades del territorio Tai en el Valle La Estrella; y así sucesivamente los demás participantes.

## Resultados

Entre los resultados preliminares del encuentro resaltan la construcción de una agenda que promueva los espacios formativos en las comunidades y las acciones conjuntas de las universidades con un mismo objetivo; en cuanto a territorios indígenas, se determinó que se deben vincular acciones para el desarrollo en armonía con su cultura milenaria.

Los alcances de este encuentro serán expuestos en el I Congreso Interuniversitario de Extensión y Acción Social a celebrarse en la sede Rodrigo Facio de la Universidad de Costa Rica (UCR) en el mes de setiembre, por lo que aprovechamos para invitarlos a participar en dicho congreso.